
C’est avec tristesse que j’ai été informé du décès de Monsieur Pascal Mascré. Il était un personnage apprécié. Pen-
dant 2 mandats, il a fait partie du Conseil Municipal et 3 mandats en tant que membre du CCAS. Merci à lui et toutes 
nos condoléances à sa famille. Pascal était encore présent lors de notre fête communale et il avait apprécié une fois de 
plus ce moment convivial. 

A propos de la fête, je veux encore remercier toute l’équipe qui a permis la réussite de celle-ci : certains conseillers 
et conseillères, des membres d’association et d’autres bénévoles prêts à se dévouer pour notre commune. Et un grand 
merci particulier à Marie-Claude Fournet qui s’est dépensée sans compter. Enfin comment ne pas marquer notre recon-
naissance à Loïc et son équipe pour ce merveilleux feu d’artifice. 

 
Travaux de la rue Raoul Trocmé. 
Les travaux sont terminés, il ne reste à réaliser que le marquage au sol (passage piétons, bandes stop…) qui ne se 

fera que d’ici un mois pour une meilleure accroche de la peinture sur le macadam. 
Petit rappel du déroulement de ces travaux : L’arrêté de circulation pour cette rue a été établi du 9 août au 29 sep-

tembre. Cet arrêté comprenait le carrefour de la rue de Pezières au début de la rue R. Trocmé (incluant le carrefour 
avec la route d’Honnecourt.) Des déviations ont été réalisées par le département et le village n’était accessible que par 
Guyencourt, Ste Emilie et Le Ronssoy. Cependant au début des travaux , le Conseil départemental a accepté, à notre 
demande, de laisser la rue de Pezières accessible pour la route d’Heudicourt et la route du combat pour la route de Vil-
lers-Guislain.  En juin, lors d’une autre réunion, nous avons obtenu que les travaux soient réalisés en 3 tranches afin 
que les riverains soient moins longtemps impactés. Les vendredis, avant le commencement de chaque tranche, ils 
étaient informés du début des travaux devant chez eux.  

Enfin, il n’y a eu que pour la réalisation du tapis que l’ensemble de la rue R. Trocmé ainsi que tous les carrefours ont 
été inaccessibles pendant 2 jours. Nous avons donc informé la totalité des habitants du village de cette fermeture dès la 
connaissance de la date, soit le lundi à 11 h 30, veille du début de ces travaux. Je vous remercie de votre patience et de 
votre compréhension. 

Nous avons eu quelques soucis pendant ces travaux, principalement par la circulation de poids lourds dans les peti-
tes rues du village. A un moment, j’étais prêt à demander à la gendarmerie de verbaliser. Lors d’une réunion avec la 
société Eiffage et le Conseil Départemental, l’Agence Routière a eu la sagesse de me rappeler l’arrêté qui interdisait la 
circulation à tous véhicules provenant d’Heudicourt et de Villers-Guislain, impossible de distinguer camions et voitures 
et donc les habitants du village auraient eux aussi  pu être verbalisés ! 

Je tiens à remercier la société Eiffage pour le travail réalisé et le professionnalisme des équipes du Conseil Départe-
mental, notamment de Monsieur Aranjo, responsable du secteur Est de     
l’Agence Routière qui a été de très bon conseil. 
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Monsieur Bernard Munchow a photographié la route refaite. 
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ACTIV'EPEHY a fêté ses 20 ANS 

L'association de gymnastique d 'Epehy a fêté ses 20 ans 
d'activité lors de sa dernière assemblée générale : 20 ans 
de bonne humeur, de bénévolat, de générosité et de fidélité 
de la part de tous. 

A cette occasion, les souvenirs sont remontés à la      
surface : les grandes années avec 70 adhérents, les      
soirées à thème comme la soirée Country ou la soirée    
Galette des rois, la sortie au restaurant avec le spectacle 
des Chippendales, les dimanches de randonnée organisés 
en partenariat avec le comité des fêtes pour l'aide à la   
création de la maison de l'autisme à Bray sur Somme, les 
15 années de participation au téléthon, notre présence aux 
fêtes du village ... Mais surtout, 20 ans de gymnastique, de 
mouvements, de dépassement de soi pour certaines,   
d'atelier équilibre pour d'autres, d' efforts et d'activités    
physiques bénéfiques pour la santé de chacun. Malgré la 
période Covid durant laquelle la section de gymnastique a 
été arrêtée, les adhérents sont revenus fidèles et heureux 
de se retrouver, leur joie d 'être à nouveau ensemble a dé-
montré la réelle utilité de notre association, ne serait-ce que 
celle du bien vivre ensemble, du lien social et de la          
fraternité. 

La durée d 'Activ 'Epehy n 'aurait pas été possible sans 
notre animatrice, Astrid, toujours constante, de bonne    
humeur, à l'écoute de chacun et chacune, disponible et  
attentive ; autant de professionnalisme que d'empathie qui 
nous ont permis de maintenir l'association. Merci Astrid. 

En tant que présidente, je remercie également les mem-
bres du bureau : Marie Odile, Giovaninne, Josiane pour leur 

aide et leur disponibilité pour les manifestations et la vie de 
l'association. Merci aussi à notre maire, Monsieur Jean  
Michel Martin, pour son soutien indéfectible et sa confiance 
de chaque instant.  

Mais surtout, je remercie très chaleureusement tous ceux 
et celles qui ont adhéré à la section de gymnastique, par le 
passé comme par le présent, merci pour votre fidélité, votre 
confiance, votre dynamisme, sans vous il n’y aurait pas eu 
ces 20 belles années. 

Pour rappel, les cours ont lieu à la salle des fêtes            
d'Epehy les mardi à 9h30 et les mercredi à 18h30, alors 
venez nous rejoindre nombreux pour continuer cette belle 
aventure . 

Un atelier équilibre sera remis en place au cours du pre-
mier trimestre 2024 

Merci à tous                         Florence Leseur 

Zone 30  
Le Conseil Municipal a donné son accord à l’unanimité pour la réalisation d’une zone 30 (de la rue des Poilus à la rue 

des Archers). Des feux récompenses seront posés dans cette zone (si vous arrivez à 30 km/h, ils passeront au vert !) ainsi 
que des marquages horizontaux et verticaux. Avant la réalisation de ces travaux, j’interviendrai au niveau de la gendarme-
rie pour des contrôles de vitesse sur ce véritable « billard » qu’est devenu notre grande rue. 

 

La nouvelle bibliothèque 
Sur la page suivante, vous pourrez découvrir notre nouvelle bibliothèque qui peut devenir un véritable lieu de culture 

mais également de rencontre. A propos de cette bibliothèque, je tiens à remercier toutes les personnes qui ont donné des 
ouvrages pour compléter nos collections mais surtout Madame Bernadette Lacroix qui a tant fait pour que notre commune 
possède maintenant ce superbe outil. 

     Amitiés                Jean Michel Martin 

Hum, c’était, il y a combien de temps déjà ? 
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Une bibliothèque existait déjà dans les locaux de la 
mairie mais la pièce était trop exiguë. Pourtant elle propo-
sait un grand choix de livres et d ouvrages anciens inté-
ressants. Ils ont été triés, nettoyés, enregistrés dans une 
base informatique et transportés dans la nouvelle salle. 
A ce propos un travail conséquent avait été réalisé par 
Florine WALLON étudiante en BTS et c’est sur cette base 
que nous avons commencé. Merci à elle pour nous avoir 
simplifié la tâche. 

Après plusieurs mois, nous voici arrivés à notre but et 
c’est donc le 27 septembre que les nouveaux locaux ont 
accueilli nos premiers "lecteurs". 

Nous avons utilisé les mobiliers de façon à aménager 
des secteurs pour chaque public : les enfants d’abord à 
qui on propose des livres adaptés à chaque âge depuis la 
maternelle jusqu’aux adolescents. 

Les adultes auront le choix entre des romans, des   
policiers, des livres historiques mais aussi d’autres livres 
qui parlent de "vie quotidienne" jardinage, cuisine, santé...  
et bien d’autres. 

Nous espérons que ce nouveau local deviendra un lieu 
de culture, d’échange et de rencontre dans la commune. 

A noter que nous accueillerons volontiers de nou-

veaux bénévoles qui souhaiteraient se joindre à nous  et 

permettre ainsi un meilleur roulement des périodes de per-

manence et que nous restons ouvertes à toutes nouvelles 

suggestions pour le fonctionnement de cette bibliothèque. 

 Elisabeth COPIN  Bernadette LACROIX 

Quels sont les horaires?  
La bibliothèque est ouverte le mercredi et le vendredi 

de 14 h 30 à 17 h. 
 

Comment y accède-t-on ? 
Elle est située derrière la mairie, rue des Écoles dans une 
salle de classe de l école maternelle. On y accède par le 
bâtiment des « Petits pieds » en prenant la porte avec une 
rampe d’accès. Les écoles y ont accès par une porte qui 
ne peut être ouverte que par les enseignants. Ainsi Les 
enfants des écoles maternelle et primaire viendront égale-
ment emprunter des livres accompagnés de leur maître, 
maîtresse ou assistante maternelle. 

 

« Ches liv’ d Épy »  : La nouvelle bibliothèque d Épehy 

Quel est le règlement ? 
Le prêt des livres est gratuit. Il n’y a pas de cotisation à 

verser. Il suffit de s’inscrire. Il est demandé de rendre les 
livres empruntés au plus tard au bout de 3 semaines. 

 

Exemples de livres que l’on peut trouver. 

Si on y trouve des classiques, des nouveautés qui ont 
eu un véritable succès auprès des lecteurs sont également 
disponibles, tels ces livres sur la photo ci-dessus. 

Ou encore 
 Changer l’eau de fleurs de Valérie Perrin 
 Ça peut pas rater de Gilles Legardinier 
 Les lendemains de Mélissa Da Costa 
 Des Musso, des Lévy, etc… 

 

Pour les cuisinières, on y trouve des tas de livres de 
recettes : « Toute la cuisine en 500 recettes », « Les       
verrines », « Je veux du chocolat », etc… 

 

Pour les bricoleurs, les jardiniers, il ya de quoi large-
ment les satisfaire avec  des livres leur donnant toutes les 
astuces. 

 

Il y a même le coin des passionnés de picard avec des 
ouvrages tels que « Réderies et pis d’z’eutes histoères », 
« Ichi in parle comme cha ! », « Proverbes et  contes en 
patois du Cambrésis. » 

 

Enfin à noter qu’il est possible de télécharger sur le site 
d’Epehy, la liste des plus de 2000 romans disponibles  (N’y 
sont pas pour le moment tous les livres pour les enfants, ni 
ceux classés comme documentaires) 

 

Le coin des enfants.  
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Carte postale de l’été à Epehy avec Vacances Plurielles  
L’été 2023 aura été bien rempli pour les 86 vacanciers 

qui ont participé à l’accueil de loisirs d’Epehy.  

Le soleil était au rendez-vous les 2 premières semaines 

et aura permis à l’équipe d’animation de pouvoir mettre en 

place les différentes activités sur le thème « du voyage 

dans le temps ». De la préhistoire, aux années 80 en pas-

sant par l’antiquité, le futur et le moyen-âge toutes les épo-

ques y sont passées et cela a permis une multitude de dé-

guisements, d’activités et de jeux sur ces thèmes.  

Il y a eu de nombreux temps forts pour cette édition :  

  * le spectacle pour les familles proposé par les enfants 

sur le city stade. Ils ont tous enflammé la piste et même 

l’équipe d’animation s’y est donnée à cœur joie ! 
 

  * le traditionnel camping à la base nature d’Epehy a pu se 

maintenir car la météo était favorable pour passer la nuit 

dehors. Tout le monde s’est régalé avec les chamalows 

grillés partagés au coin du feu le soir pour la veillée. Ça 

reste toujours un sacré souvenir pour les enfants ! 

* c’est toujours aussi un grand succès : la visite et le par-

tage d’activités avec les résidents de la maison de retraite 

d’Epehy. Les enfants sont toujours partants pour y aller par-

tager un bon moment intergénérationnel. 

* la sortie famille à Dennlys parc ou au parc Astérix a per-

mis à chacun de passer une journée de folie sous le signe 

des manèges et de bons fous-rires ! 

Cet été, c’était également le grand retour du groupe ados. 

Ils ont pris plaisir à se retrouver chaque jour avec une ani-

matrice dédiée qui leur proposait un planning d’activités 

adaptés à leurs envies et de nombreuses rencontres avec le 

groupe des ados de Roisel. Un de leur moment favori a été 

l’initiation canoë-kayak à Amiens où ils ont tous fini dans 

l’eau pour clôturer cette belle sortie !  

On n’oublie pas également la sortie au zoo d’Amiens, la 

séance à la piscine de Péronne, le mini-golf, le cinéma, le 

petit déjeuner partagé avec les familles, le rallye-photo, la 

machine à remonter le temps, le loto, les sorties vélo, la 

boom du centre mais aussi l’annulation de notre fête de l’En-

fant à cause d’une météo devenue capricieuse sur les 2 der-

nières semaines d’accueil…  

Mais heureusement, l’équipe a su s’adapter pour satisfai-

re les enfants et leur permettre de vivre de chouettes vacan-

ces quand-même. On se donne rendez-vous pour les va-

cances de la Toussaint pour de nouvelles aventures  !! 
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Des anecdotes amusantes à propos de la  fête 2023 
de tous ceux qui voudraient profiter de la fête d’Epehy afin 
de se retrouver autour d’une table. L’ambiance était excel-
lente et chacun riait bien malgré parfois des efforts impor-
tants. Quand, alors qu’ils montaient celui devant la pharma-
cie (le plus pénible à installer !) un automobiliste s’est mis à 
vociférer  parce que le matériel encombrait la route, « La 
route n’est pas à vous !... » (On ne va pas tout écrire, sur-
tout des grossièretés !) Il allait chez son beau-frère à 100 m 
de là  d’après lui . On lui expliqua donc qu’en passant par la 
rue du combat , il pouvait s’y rendre mais alors que les bé-
névoles allaient lui proposer de retrouver le sourire en les 
aidant à monter le barnum, il a fait demi tour et est reparti 
en sens inverse ! (Sa visite ne devait pas être urgente !) 

Cette année, c’ était bien organisé ! 
Une personne du village a dit que la réderie était bien 

organisée. C’est très gentil de sa part mais est-ce que cela 
veut dire que ce ne l’était pas les années précédentes ? 
Peut-être ! Puisque aucun rédeux n’a ronchonné quand on 
lui a attribué sa place ! Nul n’a râlé après celui  qui organise 
le plan ! Cela voudrait-il dire qu’il a progressé (remarquez, 
depuis tant d’années qu’il le fait, il était temps !) ou alors 
c’est parce que il n’y a plus que des gens sympathiques qui 
s’inscrivent à la réderie d’Epehy ! (Ce doit être la raison, 
aussi un grand merci à eux tous !) 

Le mal du pays ! 
 L'un des curés de Péronne, l'abbé Léopold, qui était 

venu dire la messe le matin, s'est arrêté à la buvette boire 
une bière. Comme il vient du Sénégal, Bernard  lui a      
demandé s'il retournait régulièrement dans son pays.    
Léopold lui a répondu que son contrat l'empêchait d'y     
retourner avant deux ans. J'ai alors demandé à Bernard si 
lui pourrait rester 2 ans sans revenir à Epehy et il m'a ré-
pondu :"Oh que non !" Comme quoi Epehy peut donner le 
mal du pays !  

Il avait pourtant tout préparé ! 
Tout le monde ne le sait peut-être pas mais, sans     

Marie-Claude Fournet, il n’y aurait pas de fête ! Elle prépa-
re, réserve, achète, organise pour que tout soit prêt et que 
chacun soit à sa place. Oui mais le samedi,  elle apprend 
qu’un bénévole   prévu à la buvette le dimanche est indis-
ponible. Elle a donc demandé à Jean-Marc, son compa-
gnon, de le suppléer. Le pauvre, lui qui se faisait une joie 
d’exposer à la réderie. Il a malgré tout accepté sans  râler 
et même a tenu son poste avec le sourire. Il faut dire que 
c’est à cela que l’on reconnaît les bénévoles, à leur sourire ! 

Cette année dans ce numéro du Quoi de Neuf plutôt 
que de dire ce que cette fête a été, nous allons narrer 
quelques anecdotes ayant lien avec celle-ci. En effet, 
nous aurions pu dire que si certaines années, on a pu se 
plaindre de la pluie, cette fois ce fut la canicule si bien 
que,  l’après-midi du dimanche, bien peu de personnes 
déambulaient dans la rue au soleil  à la recherche de  
l’objet espéré sur les étals des rédeux. Oui mais tout le 
monde le sait déjà ! Nous aurions aussi pu faire part du 
plaisir de tous les spectateurs du feu d’artifice qui  les a 
véritablement "emballés" ! Oui mais tous en ont parlé   
autour d’eux ! Tandis que ces petites histoires ne sont pas 
connues de tous. 

Les anecdotes 

Il a eu un malaise mais reste bien lucide ! 
Dans l’après midi, des personnes signalent qu’un des 

"rédeux", plutôt âgé,   s’est endormi sur sa chaise en plein 
soleil. Il semble avoir fait un malaise avec cette chaleur. 
Le maire est prévenu et appelle les pompiers. Ceux-ci 
interviennent rapidement auprès de ce monsieur de 82 
ans, venu de Biaches, et souhaitent même l’emmener aux 
urgences. Mais ce brave homme se fâche presque ! 
« Mais non, je vais bien, je vais retourner chez moi ! »Les 
pompiers appellent toutefois un médecin du SAMU qui 
leur demande de faire un compte rendu des premiers exa-
mens qu’ils ont pu effectuer. Les résultats sont tels que le 
praticien estime qu’il n’est pas nécessaire d’hospitaliser 
cette personne. Aussi, les pompiers s’apprêtent à repartir 
et une jeune fille,  parmi eux, s’écarte pour fumer. C’est 
alors que ce vieux monsieur, l’interpelle et, avec vigueur, 
lui dit : « Dis donc toi, tu t’inquiètes pour ma santé mais la 
tienne de santé, est-ce que tu y penses, tu es là en train 
de fumer ! » On peut vous assurer que la scène a bien fait 
rire tous les témoins qui avaient bien envie d’applaudir ce 
vieux "sage" qui a d’ailleurs décidé d’arrêter de venir    
exposer sur des réderies. 

La route est à lui ! 
Le samedi matin, de nombreux bénévoles travaillaient 

avec les employés communaux pour monter les barnums 
nécessaires pour la restauration et la buvette. Tous 
avaient accepté de sacrifier leur samedi matin pour le bien 



 Une nouvelle  soirée théâtre avec la troupe « Changement de décor ». 

Changement de Décor revient cette année 
avec un nouveau spectacle sous le signe du  
vaudeville, des rires et de la bonne comédie   
traditionnelle comme on l'aime. Le spectacle se 
déroulera en deux parties. Dans un premier 
temps, la troupe proposera la petite pièce de 
Pierre Sauvil ‘Le Boa aux Fraises’ dont vous 
pourrez trouver le résumé ci-après. Après un petit 
entre-acte, nous remettrons le couvert dans une 
seconde partie avec un florilège de sketchs qui 
reprend des grands classiques que nous 
connaissons bien mais qui nous font toujours  
autant rire. Nous espérons que vous viendrez 
nombreux pour déguster sans modération ces 
belles tranches de rire que nous servirons. 

Julien Fulcrand, metteur en scène de la troupe 

Résumé de la pièce ‘Le Boa aux Fraises’ : 
Arthur, un homme marié – et donc abomina-

blement infidèle… hum! désolé le ‘et donc’ est de 
moi, pas de l’auteur, je reprends… un homme 
marié, abominablement infidèle voit soudain ses 
nombreuses     maîtresses débarquer toutes en-
semble dans son appartement et se présenter à 

son épouse. Dans ‘Le Boa aux Fraises’, le traditionnel triangle 
amoureux vaudevillesque vire en véritable polygone. Les pirouettes 
partent dans tous les sens et véritablement, à la fin de cette pièce 
courte mais dynamique – pour ne pas dire 
explosive –, la scène finit en véritable 
champ de bataille avec au centre Arthur, 
qui va essayer de suivre du mieux qu’il 
peut. 

Spectacle le 18 novembre à 20 h 30 
Entrée : 6 euros  
                    (3 euros jusque 12 ans) 

La troupe « Changement de Décor » l’an dernier à Epehy 
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Les résidents de la maison de retraite exposent leurs réalisations. 

Tout comme l’année dernière, les résidents de la maison de retraite ont participé à la réderie.  Malgré la chaleur,   
quelques-uns de nos résidents ont pu profiter d’une ballade, ce qui a permis d’échanger avec tout le monde, et de parta-
ger un repas en extérieur avec le personnel (saucisse frites, un régal pour tous). 

Ainsi l’argent récolté lors de cette vente (objets réalisés par les résidents, crêpes…) permettra de financer diverses 
activités (sortie, achat de matériel, séjour…) 

En attendant de renouveler l’opération l’année prochaine, nous vous invitons à venir admirer les réalisations des rési-
dents pour les fêtes de fin d’année lors de notre marché de Noël qui se déroulera le samedi 2 Décembre au sein de    
l’établissement.          Michèle Mansard 
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Une maison Sport Santé  
      En janvier de cette année, le PETR Cœur des Hauts de 
France– Communauté de communes de la Haute Somme - 
et l’Ufolep  ont souhaité la mise en place de Maisons-Sport-
Santé dans notre secteur. Les candidatures de Péronne et 
Épehy ont été retenues. Notre village en sera donc pourvu. 
 

Quel est l’objectif ? 
Le dispositif « Maison Sport Santé » a pour but : de dé-

tecter, d’accueillir et d’orienter, les personnes souhaitant 
développer ou reprendre une activité physique adaptée à 
des fins de santé, de bien-être, quel que soit leur âge. Ces 
personnes orientées sur prescription médicale, seront pri-
ses en charge et accompagnées par les professionnels de 
la santé et du sport  

Les Publics ciblés  
- Personnes en bonne santé qui n’ont jamais pratiqué 

d’activité physique et sportive ou n’en ont pas fait depuis 
longtemps et veulent s’y remettre.  

- Personnes souffrant d’affections longue durée ou de 
maladies chroniques  

- Personnes en situation de précarité socio-économique 

 - Personnes en situation de handicap ou au niveau   
autonomie  

Prioritairement pour les personnes âgées de + 50 ans  
 

La démarche. 
Voir ci-dessous les différentes étapes 

La Démarche pédagogique  
Pour chaque personne, il y aura une approche personnalisée avec évaluation de départ puis des séances en groupe 

restreint. Des évaluations des progrès seront effectuées. 

 

Quelles activités ? 

 Des pratiques d’entretien : renforcement musculaire, step, cardio… 

 Des activités ludiques  telles que le floorball, le tir à l’arc et autres sports innovants  

 Des activités d’APPN - la marche, la marche nordique 

 

Les séances se dérouleront dans la salle de motricité de l’extension de l’école 
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Le tiers-lieu numérique hors les murs. 

La Communauté de Communes a ouvert le Tiers Lieu 
Numérique à Péronne mais a aussi fait en sorte que celui-ci 
se déplace dans les communes afin de venir en aide à tous 
pour tout ce qui concerne l’informatique et Internet. Cela 
s’adresse à la fois aux débutants, qui veulent s’initier, et 
aux personnes, qui ont déjà des connaissances mais  sou-
haitent monter en compétence. 

Voici les dates des interventions à Epehy avec l’objet de 
l’activité (Tous ces ateliers se déroulent de 14 h à 15 h 30 
dans la nouvelle bibliothèque) 

12 octobre : Traitement de texte et la mise en page pour 
impression. 

9 novembre : Windows le panneau de configuration, 
Bluetooth, téléphone et réseau internet. 

23 novembre : Windows Ergonomie de travail avec son 
ordinateur. 

7 décembre : Image Transférer ses photos de son télé-
phone à l’ordinateur et les classer. 

21 décembre : Son Lire et enregistrer un CD sur son ordi-
nateur et utiliser des plateformes de streaming. 

18 janvier : Sauvegarde  en ligne dans le cloud 

1er février : Réseau social facebook 

15 février : Réseau social Découverte de Messenger 
(messagerie instantanée avec facebook) 

14 mars : Réseau social découverte de WhatsApp 
(messagerie instantanée sur son téléphone. 

28 mars : Email Filtre, pourriels et groupe de contacts. 
11 avril  : Windows scanner un document à envoyer. 

23 mai : Internet historique, onglet, moteur de recherche. 
6 juin : Internet déposer une annonce sur Le bon coin ou 

autre site. 

20 juin : Smartphone Applications 
 

Important ! A chacune de ces dates, une aide 
administrative en ligne est proposée avec un   
Aidant Connect. 

Le stage de musique  

Tous les ans on veut que ça recommence et ça recom-
mence ! Le 19 août au soir, les premiers stagiaires se sont 
retrouvés pour une première répétition. Rejoints le lende-
main par les plus jeunes, c’est une belle troupe qui a investi 
les lieux prêtés par la commune. D’ailleurs, avec les travaux 
dans la grande rue, certains avant d’arriver à la salle-des-
fêtes ont fait un grand détour par les communes             
avoisinantes !!! 

Nous étions 140 au total (stagiaires, professeurs, équi-
pe logistique). Un chiffre qui donne le tournis mais qui reflè-
te l’engouement pour notre stage.  

Ateliers par instruments, par style de musique, répéti-
tions d’orchestre les journées sont bien rythmées. Les plus 
grands se chargent de guider les plus jeunes. Ce n’est pas 
toujours facile d’intégrer toutes les informations. 

Nous sommes allés à l’Ehpad. Madame Lavallard, la 
directrice, avait donné son accord pour nous prêter une 
salle. Le jeudi après-midi nous avons proposé une aubade 
aux résidents pour les remercier de supporter les répéti-
tions. Les musiciens en ont profité pour donner quelques 
explications sur les instruments, les formations, les types de 
musique. 

On a innové avec une audition en plein air chez Guy 
Vermeulen le mercredi en fin de journée. Sous un beau ciel 
bleu, installés dans un écrin de verdure, différents groupes 
ont présenté leur travail. Il y en avait pour tous les goûts. 
Outre les parents des stagiaires nous étions ravis d’accueil-
lir des personnes de la commune. 

Pour conclure la semaine, le concert du vendredi soir a 
rassemblé environ 300 personnes au gymnase de Roisel. 
Dans une ambiance joyeuse et festive, les musiciens sous 

la baguette des trois chefs, Gilles, Julien et Eric ont pré-
senté le travail de la semaine. 

Merci à tous ceux qui s’impliquent, professeurs et   
logisticiens, pour que notre évènement musical soit une 
réussite. Tous bénévoles, prenant sur leur temps de 
congés pour certains, ils ont à cœur de faire en sorte que 
« tout roule ». Et quel merci nous adressons à la commune 
d’Epehy! Monsieur le Maire et ses adjoints que nous avons 
vus régulièrement au cours de la semaine, ont tout fait 
pour nous faciliter la tâche. Nous avons vraiment passé 
une bonne semaine. 

 

Rendez-vous le 16 mars 2024 pour un concert      
hommage avec Régis Cazé, premier directeur (et  fonda-
teur) de l’orchestre.                             

 Blandine Libbrecht, présidente de la société musicale. 
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Du nouveau chez les artisans 

 

Un nouveau salon de coiffure 
Comme annoncé dans le dernier Quoi de Neuf, un nouveau salon de coiffure s’est     

installé à Epehy. A.D Coiff a ouvert ses portes au 39 rue Raoul Trocmé 80740  

(Attention, si c’est au même endroit que le précédent, Pikaso, il faut maintenant passer 
par la grille sur le côté donnant sur la rue des Poilus.) 

Coiffures hommes, femmes et enfants sont proposées.  
Les horaires d’ouverture sont 

Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 19h  

et le samedi de 8 h à 16h (fermeture le mercredi) 
Tel . 09.75.82.87.70 

 

Un nouvel artisan maçon 
Après avoir travaillé plusieurs années dans ce secteur d’activités en tant que salarié, Mr 

Teddy VARLET habitant d’Epehy, a décidé de se lancer dans une nouvelle aventure en créant 
sa propre entreprise de maçonnerie générale neuf et rénovation : V.T.BAT.  

Dans ses compétences il peut faire entre autres des terrasses, du dallage, des agrandisse-
ments, des clôtures bétons, du grillage rigide…  

N’hésitez pas à le contacter pour lui faire part de votre projet, il pourra vous établir un devis. 
Il est joignable par téléphone au 06.14.14.54.96 ou par mail à cette adresse :                       
varlet.t.batiment@gmail.com 
 

 

La maison de Simba 
Nous vous avions déjà présenté Sandra et la Maison de Simba lors de son arrivée sur Epehy  
’année dernière mais depuis , après plusieurs formations suivies, elle propose de nouveaux services 
:  

 la garde d’animaux chez elle ou chez vous est toujours possible (chiens, chats, poules, lapins 
ou autres en fonction des besoins) 

 des séances de dressage « Canin/Félin » mais aussi des séances hoopers (du guidage de 
chien à distance sur un parcours d’obstacles), du canicross, du flexiness (pour développer la 
proprioception de votre chien),  

 de la médiation animation 

 du shooting photos animalier  

 du toilettage pour vos animaux 
 

Des traces de la Grande Guerre. 
Pour refaire notre grande rue, il a fallu 

décaisser celle existante et terrasser. Et 
les ouvriers ont eu la surprise, alors qu’ils 
étaient dans la troisième tranche, un peu 
au-delà de la rue Paul Dubois de décou-
vrir une tôle qui recouvrait des rouleaux 
d’une sorte de grillage. Ils ont dû creuser 
plus profond à cet endroit. Il s’agissait de 
l’emplacement d’une tranchée. Des     
restes de poteaux de bois qui soute-
naient la terre ont été retrouvés mais 
l’essentiel de ceux-ci avait pourri cepen-
dant leur emplacement est bien visible 
sur la photo ci contre quand le trou a été 
entièrement déblayé. (D’autres photos 
sont visibles sur le site Internet d’Epehy) 
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Compte rendu du 4 juillet 

POINT SUR LES TRAVAUX de maçonnerie 
 Monsieur le Maire informe le conseil municipal que Mon-

sieur Nicolas BOUQUILLON de la Société NPRO a terminé 
la 1ère phase prévue aux écoles et  va enduire les murs aux 
entrées des cours d’école gracieusement. Concernant la 2nde 
phase, Monsieur le Maire propose le devis de la Société 
NPRO Rénovation pour  la cantine avec le rejointoiement des 
briques côté rue et intérieur ainsi que le dos de l’atelier com-
munal rue de la Brasserie et enfin le pignon de la salle com-
munale sise 5 rue de la Brasserie. Il propose de refaire le crépi 
de la salle des fêtes côté Monsieur Ludovic VASSEUR. En 
effet, le crépi est en mauvais état et se détache du mur. Le 
devis pour ce travail est de 970.00 € HT. 2 En retenant ce sup-
plément de travail, le devis de la société NPRO Rénovation 
s’élève à 16 310.00 € HT. A l’unanimité ce devis est accepté. 

 

VIDEOPROTECTION 
 Les travaux sont réalisés et payés en partie, les demandes 

de subventions sont en cours. 

 

ECLAIRAGE PUBLIC DERNIERE TRANCHE 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que la 

commune a reçu l’accord de subvention de l’Etat « Fonds vert 
» de 50 000 €. Par contre, la Région Hauts-de-France n’a pas 
donné suite à notre dossier, celui-ci n’étant pas repris dans le 
schéma « petite ville de demain ». Le plan de financement de 
cette dernière tranche est le suivant : Coût des travaux : 142 
360.00 € TTC • Subvention FDE 20% + TVA + Maîtrise 
d’œuvre 52 685.00 € • Fonds vert 50 000.00 € • Part commu-
nale 39 675.00 € Le conseil municipal prend note et vote le 
nouveau plan de financement 

 

TRAVAUX CHENEAUX EGLISE 
 Monsieur le Maire informe le conseil municipal de la sub-

vention de l’Etat (DETR) de 4 254.00 €. 2 entreprises ont été 
sollicitées à savoir la société HUYON TOIT et le SARL 
SCHULTZ COUVERTURE. Le devis  de la société 
HUYON TOIT est de 18 975.20 € HT, celui de la SARL 
SCHULTZ Couverture est de 19 296.52 € HT . le conseil re-
tient celui de la société HUYON TOIT . 

 

TRAVAUX RUE RAOUL TROCME 
Monsieur le Maire souhaite que le conseil municipal prenne 

une décision afin d’essayer de faire ralentir la circulation tels 
que feux récompense, zone 30, bande rugueuse, îlot central. 
Après discussion, le conseil municipal valide la création d’une 
zone 30 et l’installation de feux récompense. Monsieur le 
Maire se charge de rencontrer l’Agence Routière. 

 

TRAVAUX DE CANIVEAUX CARREFOUR RUE DES 
ANGLAIS/RUE DE LA HAIE DU PRE ET CARREFOUR 
RUE DE SAULCOURT/FERME DU BOIS  

Le conseil municipal a déjà pris une décision sur ces tra-
vaux mais monsieur le maire souhaite revoir le dossier. Nous 
avons revu la société ECAA qui s’occupe de la maîtrise   
d’œuvre de la CCHS. L’ancien devis était de 12 063.60 € HT. 
Le nouveau devis s’élève à 5 207.00 € HT. Le conseil munici-
pal valide ce second devis à l’unanimité. 

FISSURES SALLE DES FETES  
L’APAVE a réalisé son contrôle et conseille de rester attentif 

à l’évolution des fissures. Il préconise d’enlever le crépi au ni-
veau des fissures. Monsieur le Maire indique que nous sommes 
étonnés que les fissures se soient nettement retranchées. Il a ren-
contré la société NPRO qui nous a indiqué qu’il pouvait enlever 
le crépi comme préconisé plus haut. 

 

 ASSAINISSEMENT AMEVA 
Une réunion est prévue début septembre avec l’Agence de 

l’Eau et les services de l’Etat. Pour information, le taux de    
mercure est redescendu dans la norme. 

 

PANNEAUX LUMINEUX  
Le conseil municipal valide l’installation d’un panneau d’in-

formation en led. Monsieur le Maire va revoir les différentes 
sociétés et refaire le point lors de la prochaine réunion. 

 

APPRENTIE ECOLE  
Monsieur le Maire informe le conseil municipal avoir été solli-

cité par une personne pour réaliser un CAP Petite Enfance à 
l’école d’Epehy. Celui-ci était plutôt favorable, au départ, à cette 
idée. Cependant, les frais de formation s’élèvent à 7 200 €      
pour une année. Une aide pouvait être accordée par le CNFPT à 
condition d’avoir procédé à un recensement des recrutements en 
apprentis avant le 17 mars. Le conseil municipal décide alors de 
ne pas donner suite car cela pourrait créer un précédent si celui-
ci décidait de prendre en charge les frais de formation. Monsieur 
le Maire informe également le conseil municipal avoir été sollici-
té pour une aide sur la prise en charge de l’internat pour un   
enfant qui entre en collège à SaintQuentin. Le conseil Municipal 
décide de ne pas donner suite, le collège de Roisel étant accessi-
ble par autocar. 

 

THEATRE D’ALBERT  
Le conseil municipal accepte à l’unanimité de prendre en char-

ge le coût de la prestation à savoir 500 euros. 

 

CREATION D’UN POSTE DE REMPLACANT  
Monsieur le Maire demande l’avis des conseillersl concernant 

l’absence pour maladie de l’ATSEM. Si celle-ci venait à se pro-
longer, faudra-t-il créer un poste de remplaçant ou faire appel à 
Somme Emploi Service à savoir une dizaine d’heures maxi pour 
le ménage salle de fêtes uniquement. Le conseil municipal le 
charge de prendre toute décision relative à ce dossier. 

 

INTERMARCHE  
Monsieur le Maire informe le conseil municipal avoir reçu de 

la part de la société LINHEL  qui gérait jusqu’alors le Relais des 
Mousquetaires un arrêt du bail commercial le 31 décembre 
2023.  Il interroge le conseil municipal sur le devenir du bâti-
ment commercial, soit la continuité du commerce par un autre 
locataire soit la réalisation de travaux afin de moderniser le lieu. 
Il reste à l’écoute de toute proposition. 

 

TOIT MAISON MEDICALE  
Lors d’un gros orage, la toiture devant la porte d’entrée a 

bougé et davantage de fuites sont apparues. Monsieur CARON 
a sollicité un devis à la société SCHULTZ pour la remise en état 
et le renfort de l’entrée. 

Réunion de Conseil Municipal   Les comptes-rendus complets sont affichés en mairie.et sur le site d’Epehy 
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Epehy Autrefois : Le Souterrain d’Épehy 
A la page S comme Souterrain, on peut apprendre beau-

coup sur le souterrain d’Epehy, voici quelques extraits mais 
nous conseillons aux personnes intéressées d’aller lire cette 
longue page.  

La Somme compte une centaine de ces souterrains,    
appelés "muches" en picard. Ceux-ci servaient de refuges 
aux paysans lors  du passage d’armées ennemies et elles 
furent creusées aux XVIe et XVIIe siècle  

Gabriel Trocmé note, en 1924, dans sa Notice historique, 
que "Sous l'église se trouvait l'entrée de souterrains         
profonds, creusés en plein calcaire, divisés en plus de cent 
cellules qui étaient rangées le long d'un corridor d'une     
grande étendue. À ces souterrains correspondaient plusieurs 
issues qui débouchaient par des escaliers, aujourd'hui    
comblés, dans diverses propriétés du village".  

Voici ce que Claude Saunier écrit sur ce souterrain et le 
récit de l'exploration qu'il en a faite avec son père : 

"L’entrée, qui était avant 1917 sous le porche de l’église, n’a 
guère changé de place... On descend maintenant jusqu’à 
moins 20 mètres avant d’être dans le souterrain proprement 
dit, tout cela en serpentant sous l’église. Gabriel (Trocmé) 
annonce 100 chambres. Le comblement d’une galerie lors de 
la reconstruction de l’église en 1926-27 en a fait disparaître 

70 que l’on n’a pratique-
ment jamais cherché à 
retrouver. MM Gustave 
LOY et Olivier MASSON 
ont relevé le plan des 30 
et quelques cellules   
petites ou grandes qui 
subsistent. Mon père et 
moi-même y avons tra-
vaillé vers 1938-39.... 
Les premières chambres 
ont été comblées par 
commodité pour les tra-
vaux. Se présente ensui-
te une longue allée des-
cendante, avec quelques 
chambres ou cellules à 
gauche. Dans l’une de 

celles-ci, j’ai lu «Abbé Desfossé desservant d’Epehy 16...» 
graffiti écrit lors des guerres franco-espagnoles sûrement. 
A droite se suivent une bonne vingtaine de chambres,   
certaines fort vastes et qui pouvaient servir d’église, salle 
de réunion, voire d’étable ou écurie. Nous arrivons au fond 
et, s’il y a bien une amorce de galerie à angle droit, c'est-
à-dire filant le long de la grande rue, il y a vite des éboule-
ments. ... ".  

On comprend que ce plan ne peut être qu’incomplet, 
tant d’issues étaient obstruées à l’époque de ces visites 
après la  Guerre 14-18 et ses destructions 

Gabriel Trocmé   assure, on l'a vu, que "plusieurs    
issues   débouchaient par des escaliers, aujourd'hui    
comblés, dans diverses propriétés du village" et l'on peut 
penser qu'il parlait en connaissance de cause. De son  
côté, M.Saunier cite un certain nombre de témoignages 
allant dans ce sens : "À Pézières, dans la cave d’une   
maison rénovée, il y a une entrée. Idem aussi à l’endroit 
où se situait la ferme Magniez-Dargival, sur la gauche de 
la route et vers Heudicourt (en face du calvaire). En avril 
2001, un éboulement eut lieu dans le champ d’en face, sur 
la droite de cette route ; M. Alain BOITEL y descendit avec 
une échelle et constata qu’une galerie passait en fond et 
semblait relier Pézières à la Vaucelette !!!!". Est également 
signalée une "entrée sous le calvaire"(sur le butte à gau-
che en descendant la rue Comin), du château Lempereur-
mais aussi, "pour compliquer les choses, les nombreux 
trous, de-ci de-là, dans le village où l’on a extrait de la 
pierre de craie pour amendement, d’où des trous à     
combler au N° 7 de la Rue Neuve ainsi que dans la cave 
de M. Alfred JOFFRIN, 16 Rue Neuve"  

Autre particularité que signale encore Claude Saunier : 
"Le puits qui se trouve à l’angle rue des Archers-Grande 
Rue recèle à mi-profondeur, soit à 25 mètres environ, une 
cavité latérale qui mène au souterrain" Pouvait-il s'agir, 
d'une sortie, pas très commode à utiliser ou encore d’une 
façon d'alimenter en eau les habitants "muchés" dans le 
souterrain ? 

Plan de  
O. Masson 

Photo de M. Alain ,Boitel dans les années 80. On distingue 
l’entrée des cellules 

    Et quel est ce mystère ? Sur cette photo prise par Alain 
Boitel,  près du plafond d’une cellule, on peut voir une 
série d'encoches réalisées régulièrement dans la roche. 
Faut-il imaginer un prisonnier, enfermé dans ce souter-
rain et consignant sur la roche ses jours d'incarcération, 
un peu à la façon de Robinson Crusoé sur son île ?  

   Ah que l’on aimerait pouvoir encore visiter ce souter-
rain, devenir apprenti archéologue, retrouver l’histoire !  



 
Quoé qu’t’in pinses Abdon? 

- Ah Abdon, quoé qu’t’in pinses d’ches déviations qu’in a mis pour 
ches travaux de l’grand rue ? 

- Oh ben mis cha m’a foait erpinsé à un live dont ch’tite étot « Le 
Pays où l'on n'arrive jamais » pass’ qu’y n’a des gins qui voulo’te v’nir 
à Épy et qui ont dû s’dire ch’est ch’village du qu’in arrive jamwais ! 

- Ah té pux l’dire ! Pass’que quiqu’un qui arrivot à Villers Guislain, 
au lieu d’y laissii prindre l’route normalemint, in déviot sur Gouzeau-
court, pis sur Heudicourt et pis là pas moyen d’rattraper Épy ! Non in 
rinvoyot à Guyencourt, et pis Villers … In l’faisot teurner in rond ! 

- Ben ouais ! Y n’a d’ailleurs du monne qui est allé râler à l’mairie. 
Nou maire il est allé vir ches chefs d’ches travaux qui li ont dit :  « Ah 
c’est le Conseil Départemental qui a dit que ce devait être comme 
cela !» 

- Ben c’mint qu’cha s’foait que ch’Conseil Départemental il imploée 
quiqu’un d’aussi nul pour organiser ches déviations ? Même ches  
gendarmes y diso’te qu’cha n’allot point ! 

- Ah mi j’croés qu’cha n’est point pass’qu’il est nul mais qu’il o vou-
lu qu’ches gins y jou’te ! Ben ouais, té sais qu’y n’a un ju qui est à la 
mode pou’l’heure ch’est un « escape game », ch’est un ju d’évasion, y 
feut treuver l’moyen d’sortir d’quique part; Ben  là, ch’étot l’contraire, y 
fallot treuver l’moyen d’rintrer !  

M.D. 

Tableau d’honneur       
 

LICENCE 
Lempereur Lisa  Ecommerce digital marketing  

BTS 
Dumont Jordan  BTS MCO (Management Commercial Opérationnel) 

Lempereur Louis mention complémentaire chaudronnerie aéronautique 

Baccalauréat  
Bellier Louane Bac Pro Maintenance matériel de construction et manutention 

Choquet Alexis Bac Pro techniques des métiers du commerce  (mention B) 

Loy  Faustine Bac général (mention B) 

Depuis plus de 3 décennies, dans le Quoi de Neuf, nous souhaitons mettre en valeur les jeunes, qui par leur travail, ont obtenu 
des diplômes mais pour cela, il faut que les parents, qui peuvent être fiers de leurs enfants, viennent nous le signaler en mairie. 
Nous regrettons que si peu fassent la démarche même si nous félicitons l’ensemble des lauréats.. 

CAP 
Duprez Timauthé  
          CAP métiers agricoles 

 
Brevet des collèges 

Liebe Evan (mention  TB) 
 

 
 

 

Les prochaines manifestations 

22 octobre Repas des aînés 

4 novembre Bourse aux jouets par l’association des parents 

18 novembre Théâtre par la troupe « Changement de décor » 

25 novembre Loto du Téléthon 

2 et 3 décembre Marché du Téléthon 

8 et 9 décembre  Téléthon 

8 octobre Loto par « Les Chicorées » 

Ont participé à l’élaboration de ce journal :   
 

Nathalie Gallet - Bernadette Lacroix - Florence 
Leseur - Blandine et Thierry Libbrecht -       
Michèle Mansard -    Jean-Michel   Martin - 
Bernard Munchow - 
 
Responsables et Secrétaires de la publication :  
Aurélie Millot  et Michel Delaire. 

IPNS 

- Bah, n’importe quoé ! 
- Ah, la preuve ! Ch’ti qui, à Villers Guislain 

avot tout d’même pris l’route d’Épy, y s’ertreuvot 
bloqué à l’ferme d’Vaucelette et si y prenot 
ch’c’min, y s’ertreuvot sur eine mauvaise piste ! 
Pareil in v’nant d’Heudicourt : pourquoé l’dévia-
tion étot avant l’rue d’Pezières et pas après ? 
Pass’que ch’étot un piège pour foaire partir 
ches gins vers ch’bou d’Lozière ! Ch’étot bien 
organisé, non ?  

  

 Pour information     Une permanence pour « la mutuelle de village » aura lieu, à la mairie, le mardi 
17 octobre de 10 à 12 heures. Pour ceux qui ne connaîtraient pas encore cette offre, il s’agit d’une 
complémentaire santé. Il vous est possible de comparer, si vous le souhaitez,  celle-ci avec votre 
contrat actuel si vous en possédez un. 


